

Cerqueros de España y Portugal irán a Bruselas a exigir más sardina

La Comisión plantea un tope de 10.300 toneladas, un tercio menos de lo que pedían

E. ABUÍN

REDACCIÓN / LA VOZ

Cuando ayer en Lisboa se encontraron los profesionales del cerco de España y Portugal para crear la Plataforma en Defensa de la Pesca Sostenible de la Sardina, los lusos todavía no sabían que la Comisión Europea había propuesto un nivel máximo de capturas de 10.300 toneladas para autorizar este año su captura. Fueron los españoles los portadores de la mala noticia, de la que supieron el lunes, cuando recibieron el borrador de resolución para gestionar la pesca de esta especie en aguas ibéricas.

Eso quiere decir que, por más que han dicho y repetido que para garantizar la supervivencia de la flota las capturas no podrían ser inferiores a 15.425 toneladas, el mensaje, entregado a Madrid y Lisboa, no ha llegado a Bruselas. Y si lo ha hecho, el Ejecutivo comunitario ha hecho oídos sordos a las voces de la parte socioeconómica de la sostenibilidad. Por eso quieren trasladarlo los profesionales en persona. Y por eso uno de los acuerdos adoptados en el segundo encuentro ibérico de organizaciones de cerco fue la de solicitar una reunión urgente con el director general de la DG-Mare (Asuntos Marítimos y Pesca), João Aguiar Machado. Un encuentro en el que «queremos también tener a los nuestros Gobiernos», explicó Andrés García, representante de la Asociación de Armadores de Cerco de Galicia (Acerga).

Porque si algo subrayaron ayer los representantes del sector de



Los profesionales aseguran que en el caladero se aprecia abundancia de sardina. MARTINA MISER

España y Portugal es su «confianza en el plan de gestión de la sardina» presentado por ambos países para asegurar la recuperación de la población en las aguas del Atlántico ibérico». Ahora bien, de la misma manera que apoyan su plan, también exigen a sus Gobiernos que no validen «ninguna cantidad de capturas para este año inferior a 15.425 toneladas». Es, aseguran, una cantidad que al tiempo que facilita la supervivencia de una industria alimentada por 5.000 pescadores y medio millar de embarcaciones y, al mismo tiempo, permite la pervivencia futura del stock. Una población que, por otra parte, ha dado signos de recuperación. «Vemos sardina nós, vena os portugueses,

aprecian tamén a melloría no golfo de Cádiz... Só en Bruxelas parecen non ver os avances biolóxicos, á parte de pechar os ollos ao aspecto socioeconómico», reprocha Andrés García.

Toneladas para el Cantábrico

Los profesionales de uno y otro país advierten a la Comisión de que, si no corrige su propuesta, estará contribuyendo «al fin de la pesca de la sardina en la península

El sector de ambos países creó en Lisboa la Plataforma en Defensa de la Pesca Sostenible de Sardina

la ibérica». Porque eso es lo que pasará, dicen, si, como figura en el plan de gestión, se limita la pesca a aún no 2.500 toneladas de junio a septiembre —antes estará prohibida su captura—, de las que 1.400 serán para el Cantábrico. Solo si hay suerte y las campañas científicas de primavera arrojan buenos resultados la flota española tendrá opción a 1.035 toneladas más. «É incomprendible que se pudiera pescar máis no 2015, cando a sardiña realmente estaba mal, que no 2019, cando as augas están cheas de peixe», apunta García.

Lo que está claro es que esas 10.300 toneladas «non aseguran unha mínima actividade, para iso é mellor que pechen e que nos paguen», sentencia.

Cantabria cree que si se cambia el reparto de xarda debe revisarse el de otras especies

SANTANDER / EFE

Cantabria considera que, si se cambia el sistema de reparto para la xarda, y se pasa de un criterio basado en derechos históricos a otro lineal, ese cambio debería aplicarse a todas las especies.

El consejero de Pesca, Jesús Oria, dijo que esa es la idea que comparte el Gobierno con la Federación de Cofradías de Cantabria, con la que se reunió ayer, después de que los pescadores hayan anunciado movilizaciones si el Gobierno de España modifica el plan de gestión de la caballa para transferir parte de su cuota a Asturias y Galicia en la próxima costera.

El consejero subrayó que el Ejecutivo y la federación de pósitos están «absolutamente en línea» en su postura y «sin ningún equívoco». Su opinión es que «los derechos históricos que en su día se distribuyeron deben seguir vigentes», como «en todos estos años».

El titular de Pesca de Cantabria insistió en que, en caso de que hubiera cambio de criterio, «tendría que ser para todas las especies» y no solo para el verdel: «Que pueda pescar el atún, la merluza, el besugo... también nuestra flota en igualdad de condiciones», dijo Oria.

Cantabria cree que, dada la situación del verdel, el Ministerio de Pesca, «debería hacer un esfuerzo por tener estudios más profundos y más actualizados» sobre la situación de la especie. Y ello porque «hace años que la flota viene diciendo que hay mucho más verdel del que se permite pescar».

La defensa del exlíder de los percebeiros de Lira pide el indulto para evitar la cárcel

J. M. JAMARDO RIBEIRA / LA VOZ

La decisión del Tribunal Supremo de ratificar la sentencia de la Audiencia Provincial de A Coruña que condenó al expresidente de la agrupación de percebeiros de Lira (Carnota), Manuel Antonio Martínez Lustres, cayó como un jarro de agua fría en la localidad, dado que, según la condena, deberá ingresar en prisión para cumplir tres años de cárcel. Los abogados del marinero ya han dado los primeros pasos para evitar que el viernes pase su primera noche entre rejas. Así, han remitido un escrito al Ministerio de Justicia para solicitar el indulto y, al mismo tiempo, que se mantenga en suspenso la ejecución de la

condena en lo que respecta al ingreso en prisión mientras no se resuelve la petición.

Medida de gracia

La defensa jurídica de Martínez Lustres solicitó la concesión discrecional de un indulto total o subsidiariamente parcial a la pena que le fue impuesta. En el escrito se hace mención a que el indulto es una medida de gracia cuyo fundamento estriba en la dureza que algunas veces supone la aplicación legal de la pena impuesta. Estas ocasiones tienen lugar cuando concurren razones humanitarias, de rehabilitación o de equidad, «suficientes para que el Estado pueda renunciar

al ejercicio del poder punitivo por entender que este será más perjudicial que beneficioso para el reo y la sociedad», afirman.

En el escrito remitido al ministerio, Manuel Antonio Martínez reconoce los hechos en los que golpeó a una persona con una rasqueta. También se hace mención a que procedió a reparar el daño causado al herido, al que abonó 7.200 euros.

El marinero de Carnota comenta en su petición que tener que ingresar en prisión en el momento actual provocaría unos perjuicios irreparables y no «reportaría ningún tipo de beneficio en el sentido de reinserción y más aún cuando ya han transcurrido 7 años».

Quintana reivindica la pesca gallega como pieza clave en la venidera economía azul

REDACCIÓN / LA VOZ

Con un 10 % de las descargas de pescado fresco de toda la UE y el 20 % de la producción acuícola y siendo como es la primera región pesquera en la UE y segunda en el mundo en producción de conservas, si alguien tiene algo que aportar a la economía azul es Galicia. La conselleira do Mar, Rosa Quintana, reivindicó la pesca gallega como pieza indispensable de la economía y de los objetivos de la Europa Azul en la apertura de la 24 Conferencia de la Asociación Europea de Economistas de la Pesca. Con el lema *Buscando el azul: la economía de la pesca y la acuicultura postmilenaria*, los exper-

tos comunitarios analizan los retos que se presentan para esta actividad que en Galicia da empleo a más de 44.000 personas y que proporciona ingresos en toda la cadena por más de 8.850 millones de euros.

Quintana destacó en la apertura de la reunión anual que la comunidad cuenta con un sector dinámico que logró aumentar su aportación al PIB a pesar de la crisis. Expuso también que 64 de las 81 ramas de actividad económica gallega tienen relación con el sector marítimo pesquero. El foro, que concluirá mañana, aborda cuestiones como el veto a los descartes y la gestión de cuotas en pesquerías mixtas.